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Protokoll 

 
über die öffentliche des Ortsrates der Ortschaft Rabber im Versammlungsraum der 

Freiwilligen Feuerwehr Rabber vom 19. August 2021. 

 

Anwesend: 
Ortsbürgermeisterin Frau Bruns 

Ortsratsmitglied Herr Beeck 

Ortsratsmitglied Frau Kretschmer-Wurps 

Ortsratsmitglied Herr Potting 

Ortsratsmitglied Herr Varwig 

 

als beratendes Ratsmitglied Herr van der Ahe 

 

von der Verwaltung: Michael Reschke, zugleich Protokollführer 

 

 

Tagesordnung: 
 

A: Öffentlicher Teil 
 
TOP 1: Eröffnung der Sitzung und Begrüßung der Anwesenden 

TOP 2: Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der anwesenden 

Ortsratsmitglieder 

TOP 3: Feststellung der Beschlussfähigkeit 

TOP 4: Feststellung der Tagesordnung 

TOP 5: Genehmigung der Niederschrift der letzten Ortsratssitzung 

TOP 6: Bericht der letzten Monate 

TOP 7: Verkehrssituation Rabber 

TOP 8: Antrag der Feuerwehr auf Bezuschussung einer Wärmebildkamera 

TOP 9: Informationen über die im DGH eingerichtete Kita Rabber 

TOP 10: Mitteilungen und Anfragen 

TOP 11: Bürgerfragestunde 

 

Die Tagesordnung wurde wie folgt erledigt: 

 

 

A: Öffentlicher Teil 
 

TOP 1:  Eröffnung der Sitzung und Begrüßung der Anwesenden 

Ortsbürgermeisterin Bruns eröffnet die Sitzung gegen 19:30 Uhr und begrüßt die 

anwesenden Ortsratsmitglieder, den Vertreter der Verwaltung und fünf Zuhörer. 

 

TOP 2: Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der anwesenden 

Ortsratsmitglieder 

Gegen Form, Frist und Zugang der Ladung werden keine Einwendungen erhoben, die 

Ordnungsmäßigkeit der Ladung wird einstimmig festgestellt.  

 

TOP 3: Feststellung der Beschlussfähigkeit 

Da alle stimmberechtigten Ortsratsmitglieder anwesend sind, wird die 

Beschlussfähigkeit einstimmig festgestellt.  
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TOP 4: Feststellung der Tagesordnung 

Änderungs- oder Erweiterungsanträge liegen nicht vor. Die Tagesordnung wird 

einstimmig festgestellt. 

 

TOP 5: Genehmigung der Niederschrift der letzten Ortsratssitzung 

Änderungs- oder Erweiterungsanträge liegen nicht vor. Die Niederschrift wird 

einstimmig genehmigt. 

 

TOP 6: Bericht der letzten Monate 

a) Am 17. Juli 2021 fand die Mitgliederversammlung der Freiwilligen Feuerwehr 

statt. Ann Bruns hat die Grüße der Ortschaft übermittelt. Der Förderverein der 

Freiwilligen Feuerwehr hat einen Antrag auf Bezuschussung einer Wärmebildkamera 

gestellt, über den im gesonderten TOP 8 beraten wird. 

b) Am 17. August 2021 fand die Jahreshauptversammlung des MGV „Einigkeit“ Rabber 

e.V. statt. Der Vorsitzende Jürgen Greger stellt sein Amt zur Verfügung, wird 

dies aber bis zur nächsten regulären Mitgliederversammlung im Frühjahr 2022 

noch ausüben. Der MGV hat außerdem einen Antrag auf Gewährung eines Zuschusses 

für Notenmaterial gestellt. Der Ortsrat nimmt zustimmend Kenntnis! 

c) Die Bankette am Herrenmaschweg sind zwischenzeitlich wieder ordentlich 

aufgebaut worden. Damit ist die Straße wieder gut befahrbar. 

d) Die Einbahnstraßenreglung für die Schlömannstraße hat sich nach Ansicht des 

Landkreises Osnabrück bewährt und kann unbefristet bestehen bleiben. 

e) In der letzten Ortsratssitzung hatte der Ortsrat beschlossen, eine Allee von 

Zieräpfeln am Eingang des Friedhofs zu pflanzen. Dies hat die Gemeinde aus 

Sicherheits- und Hygienegründen abgelehnt und schlägt stattdessen die Pflanzung 

von 14 Säulenambern vor. Der Ortsrat ist damit einverstanden. 

f) In der nächsten Woche sollen die Arbeiten zur Renaturierung der Hunte und zur 

Schaffung von Retentionsraum in der Ortschaft Rabber beginnen. 

g) Die Bauarbeiten im Baugebiet Maatepatt schreiten gut voran. 

h) Nachdem in der letzten Ortsratssitzung sich der Ortsrat für eine Erweiterung 

des Baugebiets östlich der Maate ausgesprochen hatte, gibt es dazu bereits 

Planungen des Bauamtes der Gemeinde Bad Essen. 

 

TOP 7: Verkehrssituation Rabber 

Vorsitzende Bruns erläutert den aktuellen Stand. Eine Antwort von Herrn Wellmann, 

Gemeinde Bad Essen, bezüglich der Verzögerungen bei der Beschaffung der 

Geschwindigkeitsanzeigedisplays wird verlesen. 

 

 

TOP 8: Antrag der Feuerwehr auf Bezuschussung einer 

Wärmebildkamera 

Der Förderverein der Freiwilligen Feuerwehr Rabber hat einen Antrag auf 

Bezuschussung einer Wärmebildkamera gestellt. Gäste der Feuerwehr erläutern den 

konkreten Einsatzzweck und den Nutzen der Kamera. Der Ortsrat befürwortet die 

Anschaffung und beschließt einstimmig die Beschaffung mit einem Betrag von 200 € 

aus Ortschaftsmitteln zu bezuschussen. 

 

 

TOP 9: Informationen über die im DGH eingerichtete Kita Rabber 

Der als Gast anwesende 1. GR Carsten Meyer erläutert die aktuellen Planungen und 

weist darauf hin, dass auch weiterhin die Zusage gilt, das DGH 

wiederherzustellen, wenn die Kita Rabber ausgezogen ist. Bereits bei den 

Planungen zur Einrichtung der Kita ist darauf geachtet worden, dass alles wieder 

rückgebaut werden kann. Carsten Meyer erläutert das nun ablaufende europaweite 

Ausschreibungsverfahren für den Neubau einer Kita an der Gartenstraße in der Nähe 

des „Langen Kreuzes“. Die dann neu errichtete Kita soll planmäßig zum 

Kindergartenjahr 2024 in Betrieb gehen. Der Ortsrat würde es begrüßen, gäbe es 

einen Bericht in der Tagespresse, aus dem die Bürgerinnen und Bürger entnehmen 

könnten, wie die Planungen und Abläufe aussehen, damit die Frage, wie es mit dem 
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DGH Rabber weitergeht, transparent für alle beantwortet ist. Ortsbürgermeisterin 

Bruns dankt Meyer für seine Ausführungen. 

 

TOP 10: Mitteilungen und Anfragen 

a) Die Nachpflanzung der Kirkespflaume durch Herrn Gerdom, wie in der letzten 

Ortsratssitzung unter TOP13, Buchstabe a, beschlossen, wird im Herbst 

durchgeführt. Herrn Gerdom werden die Kosten dann wie beschlossen erstattet. 

b) Ortsratsmitglied Kretschmer-Wurps teilt mit, dass wieder für die Seniorenfeier 

gebastelt wird. 

c) Die Reparatur der am DGH befindlichen Bodenstrahler steht noch aus. Auf die 

defekten Strahler wurde bereits in der letzten Sitzung unter TOP 13, Buchstabe 

b, hingewiesen. Die Reparatur sollte nun in Angriff genommen werden. 

d) Auf eine unfachmännische Reparatur an der Umwälzpumpe der Heizung im DGH wird 

hingewiesen. Die Mängel sind umgehend abzustellen, da hier die Gefahr eines 

elektrischen Schlages besteht. Die Reparatur sollte nun fachgerecht erfolgen. 

e) Die Anlieger der Hauptstraße weisen darauf hin, dass durch Austriebe an den 

Stämmen der Linden die Sicht stark beeinträchtigt ist, auch im Bereich der 

abknickenden Vorfahrt. Die Linden sind zurückzuschneiden, damit die 

Verkehrssicherheit wieder herstellt wird und auch die Bushaltestelle an der 

Hauptstraße wieder gut erkennbar ist.  

f) Ortsratsmitglied Potting teilt mit, dass Anwohner der Lintorfer Straße 

offensichtlich die dort fahrenden LKW-Fahrer ansprechen und auffordern 

stattdessen durch die Ortschaft Rabber zu fahren. Der Ortsrat kritisiert dies, 

die Ortschaften sollten nicht gegeneinander arbeiten. 

 

TOP 11: Bürgerfragestunde 

Allgemein sollten in den Verkehrsraum überhängende Äste, Bäume und Sträucher in 

der Ortschaft geprüft und bei Bedarf zurückgeschnitten werden. Dies ist im Moment 

in der Ortschaft an einigen Stellen ein Problem, insbesondere an einigen 

Bürgersteigen. 

 

Nachdem keine weiteren Meldungen in der Bürgerfragestunde vorliegen, schließt 

Ortsbürgermeisterin Ann Bruns gegen 20:55 Uhr die Sitzung und dankt allen für 

ihre engagierte Mitarbeit. 

 

 

 

 

Bruns  Reschke 

  
 


